

# PRESENTACION

En la actualidad, el desbordante crecimiento urbano constituye uno de los elementos de mayor inquietud para la administración pública mexicana. Con el propósito de coadyuvar al estudio de dicho tema, el Instituto Nacional de Administración Pública da a conocer el trabajo *Ciudades intermedias en México. Un mecanismo de participación corresponsable*, de Arturo de las Fuentes Hernández, quien fue distinguido con una Mención Especial en el certamen Premio INAP 1993.

En esta obra, el autor ha logrado conjugar su experiencia profesional en desarrollo urbano con el fruto de su investigación en la materia. Así, ofrece un panorama de la normatividad e institucionalidad creada en los distintos niveles de gobierno para la atención del crecimiento y desarrollo de los asentamientos humanos en México, básicamente a partir de los años setenta a la fecha.

Debe resaltarse también que el autor maneja dos variables fundamentales vinculadas a la cuestión urbana: el impacto ambiental y la participación ciudadana. Tomando como centro de su estudio las ciudades intermedias de México, propone un mecanismo de planeación y desarrollo urbano que involucra directamente a autoridades federales, estatales y municipales, a la población y a la iniciativa privada.

El INAP pone a disposición de los interesados este trabajo, cierto de que constituirá un documento básico sobre una nueva perspectiva para la conducción de los fenómenos urbanos y ambientales en México.

Instituto Nacional de Administración Pública, A. C.